



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Aldo Olan Villegas*

*Nombre del tema: cuadro sinóptico*

*Parcial: 2do parcial*

*Nombre de la Materia: bioética*

*Nombre del profesor: Luisa Bethel López*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

## ❖ UNIDAD III Enfermería y bioética en el cuidado

Modelos y principios de la bioética

Dignidad humana, derechos y justicia.

Son pilares en la vida individual.  
Obligación de promover el respeto universal

Es la autodeterminación de los pueblos, donde se respetan los intereses individuales y colectivos de todas las personas, respetando recursos naturales, animales y etc.

Efectos beneficiosos

Bienestar de las personas.

Todo efecto beneficioso, ósea, cualquier cosa que se haga, entregue o de, sea objeto o servicio es para el bienestar de una población civil.

Diversidad cultural, pluralismo y tolerancia

La necesidad de tener en cuenta diferentes escalas de valores dentro de los límites de otros principios morales.

El respeto y protección de todas las culturas, la protección de las tradiciones y el respeto a otras etnias.

Solidaridad, igualdad y cooperación.

La importancia de la acción en colaboración, el intercambio de conocimientos científicos y de otro tipo y la no discriminación.

Ayuda mutua para el avance tecnológico, social y cultural y de cualquier otro ámbito para el avance del ser humano.

Metodología para la toma de decisiones

Investigar la Situación

Investigación cubre tres aspectos: La definición del problema, el diagnóstico y la identificación de objetivos.

Hacer una investigación acerca de la situación y futuros contratiempos.

Revisar Alternativas de solución

Decisiones complejas no programadas, sobre todo si existen limitaciones de tiempo.

Debes encontrarte completamente preparado para tomar decisiones sobre la marcha o en corto tiempo

Evaluar las alternativas y elegir la mejor entre las disponibles

Alternativas.  
Elección.

En la toma de decisiones vas a tener alternativas en donde necesitaras analizar y elegir la que más efectiva sea.

Implantar la decisión y monitorearla

Cuando se ha elegido la mejor alternativa existente.

La decisión fue tomada, ahora empieza con el plan pero aun monitoreando de cerca.

Comités de bioética y ética (papel de la enfermería)

En la ley general de salud.

Comité Hospitalario de Bioética.  
Comité de Ética en Investigación.

Comités Hospitalarios de Bioética y de Ética en la Investigación se sujetarán a la legislación vigente Serán interdisciplinarios y deberán estar integrados por personal médico de distintas especialidades y por personas de las profesiones de psicología, enfermería, trabajo social, sociología, antropología, derecho

Marco jurídico nacional

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  
Ley Orgánica de la Administración Pública Federal.

Debe garantizar la extensión cuantitativa y cualitativa de los servicios de salud, preferentemente a los grupos vulnerables. Además, enfatiza que la atención médica comprende actividades preventivas, curativas, de rehabilitación y paliativas.

Los principales objetivos de los Comités Hospitalarios

Funciones.

Aspectos bioéticos elaborados y definidos por el Comité. El grupo que integra el Comité transita por una etapa de capacitación, así como el personal hospitalario, a través de conferencias, jornadas, cursos, materiales audiovisuales y otras actividades. Posteriormente el CHB fomenta el conocimiento bioético entre los pacientes.

Limitaciones en las funciones de los Comités Hospitalarios de Bioética

Integración.

Los Comités deben ser multidisciplinarios y plurales, e integrados por personal médico de distintas especialidades y por otros integrantes del equipo de salud, expertos en bioética, profesionales de áreas no médicas, abogados con conocimientos en materia de salud y representantes del núcleo afectado.

## Humanización del cuidado

La humanización es un proceso mediante el cual se adquieren rasgos típicos del ser humano

Desde el punto de vista biológico, antropológico, espiritual, racional y social.  
Humanización

Necesidad de ayuda y una enfermería capaz de responder a la necesidad de ayuda, la utilización terapéutica de sus conocimientos y de su propia persona llevan a la enfermera a practicar el arte enfermero.

La teoría del cuidado humano

- ❖ Premisa —El cuidado
- ❖ Premisa 2. —La claridad de la expresión de ayuda y de los sentimientos.
- ❖ Premisa 3. —El grado de genuinidad y sinceridad de la expresión de la enfermera

La humanización del cuidado desde la educación de enfermería, requiere centrarse en el ser humano, en el entendido de que ese ser humano no sólo incluye la persona sujeto de cuidado, también a la enfermera y el estudiante de enfermería, quienes deben formarse para proveer cuidados desde una perspectiva social, ética y política, pero esencialmente humana

## Factores de deshumanización de la práctica sanitaria

La práctica médica actual

Factores Sociológicos

Vivimos en sociedades secularizadas, en las que se impone cada vez más una cultura homogénea, en la cual prevalece el «tener» sobre el «ser», entronizándose una visión utilitarista del hombre y de la sociedad. Lo valioso pasa a ser solo aquello que reporta determinado beneficio o utilidad práctica

Factores Secundarios a la Organización y Funcionamiento de las Estructuras Sanitarias

Con cierta frecuencia, es en la organización y funcionamiento de las estructuras sanitarias donde se hallan algunos de los factores que de forma directa o indirecta, atentan contra una asistencia humanizada, entre estos se encuentran